Nat: Please show M.A. + Gus? This is from the Byzz.

April CC mtz. of French LCR.

Camarados. Resignation of the commade of their ?

Political Bureau in charge of the organization

Political Bureau in charge of the Organization and annonce le 20 Décembre ma décision de démissionner, après la campassa s'égislatives, de mes responsabilités de permanent et de membre du BP. Responsabilités de permanent et de membre du BP.

J'avais fait connaître ma décision suffisamment tôt pour éviter une interétation basée sur les résultats électoraux, ou toute autre ayant pour fonction iverles problèmes qu'elle veut poser. Interprétations dont sont habituelle font féconds les psychologues si subtils et péremptoires dont regorge notate reganisation. Et sa direction tout particulièrement. Mon départ est causé par un désaccord sur le fonctionnement des directions centrales et l'insupposité son incapacité à m'y adapter. Mais il serait malhonnête de ne l'imputer qu'il

Il ya d'abord une lassitude profonde du travail qui fût, pour l'essential de mien depuis plus de deux ens. S'occuper d'administration et de finances m'est pas précisément passionnant. Passer de la gestion de son salaire à cells se centaines de millions remis en confiance par des milliers de cotisants ou administration, assumer les rôles de contrôleur tatillon ou desraspansableadant des contrôleur tatillon ou desraspansableadant des situations de responsable du personnel est éprouvant. De surcroit, la situation politique de ces dernières années ne contribuait pas à améliors des choses. Elle a imprimé au travail des permanents un rythme très fo notable de feure tout ce qui faudrait, avec le plus grand mal à prendre un peu de recul. Fonctionnaires quand même. Et quelle que soit la compréhension des besoins de l'organisation ce n'est pas exactement ce à quoi on aspire quand on à choisi d'être un mille communiste? Refoulée ni par les évènements politique, ni par un travail de mandatidien, ni par l'utilisation partielle du calme relatif aux fins d'études de formation, l'épuisante routine s'installe.

Tout ceci fût soumis à un premier multiplicateur: l'isolement ou l'hostille té dans lesquels ce travail a dû être accompli. A contre-courant de si forten habitudes, de tant de coins de confort aménagée dans les ombres du laissémaller organisationnel, et surtout d'une orientation pratique mettant ces que tions hors-la-politique. Il fallût agir en gr nde partie contre l'organisation mais contre ses directions aussi. J'ai fait sur le sujet un rapport au CC, voici un an (BI n° 58) qui ne date pas vraiment aujourd'hui. L'organisation désintéresse profondément de sa contruction nationale et totalement de celle son appareil. Et, exorcisme périodique, elle crie à la bureaucratic. Le danger qui en découle est double. Un retard organisationnel qui peut nous empêcher faire face à nos responsabilités à un moment donné ou impliquera des efforts

Anouis là qu' la préparation et un minimum de rigueur auraient suffi. Le meilleur exemple fut la necessité de construire l'imprimerie de pair avec la lancement du Quotilien. Apartir de rien. Et il est aballument assuré, non avis , que nous aurions subi un échec retentissant si l'Internationale n'avait pas consenti l'effort jusqu'alors refusé par sa section française.

Ce premier danger fait le lit d'un autre, plus grave sans doute. L'indifférence générale de l'organisation réduit à très peu de choses sa capaci té de contrôle de son appareil. Grosso-modo à la volonté des camarades de La direction qui s'occupent de cet appareil. Soit une personne avant la mis pieds de la commission d'organisation! Mais cette dernière, à son tour. quelle est au juste sa définition? Deux sont possibles. Soit une coordinatie de camarades plus spécialement chargés de suivre l'aspect "organisation" de leur secteur et donc pleinement épaulés par laz directionz de ce secteur. Soit, parce que les directions se déchargent sur eux, le lieu unique où ces questions sont traitées. La commission n'est plus alors un lien entre directions, mais la direction de tout l'appareil, contrôlant aussi bien son recrutement, ses ressources, son fonctionnement. J'ai sans cesse dénoncé 🗽 danger que représenterait cette dernière conception. Mais il faut dire que pla tendance fondamentale, née de la résistance des diverses instances à prendre en charge sérieusement les aspects organisationnels de leur activité, est à se reposer sur de soit-disant spécialistes et donc mettre en protique la seconde définition de la commission. Alors prenons garde que ne 3 finissent par s'y installer des vrais partisans de la centralisation, des mateurade fichiera centraux et de dossiera completa. Ila pourraient s'y coaguler sans hruit, y compris en appui sur une réaction profonde au "bord. au méprie endémique de sette dimension de notre construction. Mépris, je crois vraiment, d'origine petite, bourgeoise intellectuelle.

Tout cela pèse lourd, mais n'a pas suffi à décider ma démission. La préoccupation de ces questions s'est malgré tout développée. Sur le plan personnel, de men passage à Marseille et au EP je tire un bilan positif (ceci dit sans fausse honte, faute de bilan collectif). Lassitude donc mais pas démordisation polyque.

Ta raison déterminanteques inhiminantes a été lal'absence complète d'amélieration du fonctionnement du EP et son chapelat de conséquences. J's cuis venu sur la base de ce que je croyais être un contrat collectif. Aperce qu'on ne travaille pas adossé à une équippénais, sans ou châtre elle est donc misture. Se confecter à un cadre qui n'apporte aucun contra-poide, par un traveolitique commun, à des râches asses agides, poussemativés plus se quinsages encore à décrocher. Mainte fois je l'ai dit. Sans le moindre effet, Parce que plus profondément, parses habitudes de travail, par le climat qui y règne, le EP est su mieux un lien d'échange de vues. En aucuness un cadre de travail é diffectif, ni donc un centre de décimien. C'est la définition même d'un directif, ni donc un centre de décimien. C'est la définition même d'un directif qui est ainsi remise en cause. Une somme d'individus se concerts une fois la semaine et vérifie que de trop grosses divergences n'ent pas sur gi entretemps à 2º Alm (ce type de fonctionnement supporte trèsmal le désaccord, même secondar e). Pour le reste, chacun dans son coin dirige son secteur.

Une direction de longue tradition, forgée au travers d'épreuves décisives de la lutte des classes, soudée par une homogénéitépolitique profonde issue de cette expérience commune, poumrait s'ancomoder d'une texture distandue. Le travail de shama vérifiant de loin en loin, l'expérience de chadan se partagean aisément. Bien entendu, telle n'est pas, notre situation. Hous avens à construire nos directions. A tous les niveaus. C'est le refus objectif d'entreprendre sette tâche essentielle que signifie la prabique présente. Pares que tâche signifie forces, temps, opiniatreté, comportements individuels adaptés et donc choix. C'est ce choix qui n'est pas fait. Qui n'est pas, je crois, compris.

Il y a là derrière un vieux débat. En matière de contraction de l'organismention la direction a vécu sur une alliance entre une ligne incarnée par <u>le choix</u> du Quotidien (non par le Quotidien) et une absence de ligne. Le Quotidien synthétisait deuxchoses. Une appréciation de la situation politique à venir. Mais mussi une solution sux problèmes de l'organisation. O'est pour cette celembre raison que je l'avais combattu. De quoi s'agissali-il? Le journal serait prosso-mode la reproduction del assemblée générale des temps dels JCR avec le moyens techniques adaptés, comme forme de direction (le fonctionnement politique dans cette optique, se réduigant à des problèmes de direction). Et quolque che le

de militante ouvriere, la "mutation" serait accélérée. Les critiques d'alors de militante ouvriere, la "mutation" serait accélérée. Les critiques d'alors des militante ouvrieres, la "mutation" serait accélérée. Les critiques d'alors des militante ouvrieres aujourd'hui. Étaintécette concéption ne concevait l'alors des ation que come relai de transmission des idées produites en haut vers le classe ouvrière. Le rôle de l'erganisation dans cette production et les transmissions qu'il impliquait étaient relativisée par la découverte d'un relai plusitante. C'était bien sûr ne pas savoir les lieux de débat minutigin que récliquates. C'était bien sûr ne pas savoir les lieux de débat minutigin que récliquates généralités. Un chois décisif dans la construction de l'organisation de l'altre en place de généralités. Un chois décisif dans la construction de l'organisation de fait exhibemms. Au détriment de l'effort pour, le fonctionnement du Ep, du pour laliaison avet les DV, passe la histonoment du travail ouvrier ne pouvaier la formation. Les cemarades les plussésmiliers du travail ouvrier ne pouvaier partager ces illusions sur le rôle du Quotidien. Mais ils firent la majorité sa faveur en assurant que,ma foi, l'en concilierait tout ça.

La vie a tranché sur la conciliation. Elle a tranché ausai sur le Quoti de instrument privilégié de combat de la crise. Elle n'a malheureusementament concore convaince leurs protagonistes. Et si les thèses du dernier Congré étaient entièrement à contre-courant de cette façon originelle de voir et d'. ir elles n'ont pas en fait guidé le travail du EP.Le courant l' a emporté.

Le bilan aujourd'hui est très lourd. Le refus de immeritaminations de l'effort prolongé de construction e, entr'entres, entretenu et même aggravé le vide entreles villes et le BP. Nombre des "relais" antérieurs, animateurs let historiques des DV du temps jadis, ont du passer la main. Et le BP proule : de les tâches. Et l'élaboration bationale sert très peu à l'organisation. Une par éle stockée dans les villès; une sutre penulinée en cercle restreint contralement faute de dimentions instances intermédiaires capables de les faire circuler, les confronter, les fondré. Et nous venons de gâcher l'amée la plus propies, des la la décision du Quotidien, pour changer cela.

Le problème est hier lat les camarades les plus capables font en pratique que che characte à touts récrientation. Malhenrensement, plus fis temps passe et ablant ly sura de direction de rechange. Nous n'avons pas, depuis 68, comm des lattes de d'empleur sufficants qui auraient produit "quasi-"naturellement" des contras politiques à partir du travail de masse. Faute de relais intemédiaires et filux effort systématique ammanument n'y a pas de progrés (au miveau mathonat) es camas. Seuls, au hasard de leur histoire propre, qualques camarades énergent qui acceptant d'assumer lestâches de direction nationals. Fuis, en grand manbre finissent par se replier. Voilà pourquei attendre la "direction de rechange" serait attendre que la situation politique en jette les bases. Ests cela atipuis fie alors que nous devrous affronter cette situation de luttes intenses a un l'état actuel des directions, efrahent un peu plus dégradé. Cas directions m'y résisteraient pas et nous risperions alors de manquer des occasions décisives.

Alors quelle issue? On ne peut pas encore déduire des contradictions qui précèdent une mitration bloquées les évé noments peuvent modifiler les conscience d'est une possibilité, pas une assurance. Ahors, on bien une amjorité des directions mationales et précisément du SP prend conscience des dangers que son erie entation organisationnelle fait courir à la lique. Ou bien il fandra en passer par un crise de direction. C'est cette dennière voie qu'ent dé emprenter la majorité des villes. Les plus vieilles génération dirigenntes, aussi les plus formées et pas soulement "théoriquement" comme il est dit pardois, n'ayent pas sû s'associer les forces vives de l'organisationningament ni nême accepter les questions qu'elles soulevaient. Peut-être la même crise ne pourre être évié tée nationalement. En sachant bien que son prin sera infiniment plus lourd passure et qu'elle s'accompagnerait vraisemblablement d'une remise en cause de l'orientation politique générale.

Il n'y a auoun automatione. C'est une responsabilité qui meste entière pour la direction centrale. De toutes façons il fant poser le problème maintenant. Et profiter du temps qui nous rests. J'espère que na déalisaion aidere à prover set abobs qui n'en finit pas de mâte mûrir.

Le 18 férriur 78

Morine (Bocis)